



## Congreso juramenta a decanos de la UFM y UMG mientras se suspenden interpelaciones

## Guatemaltecos por la Nutrición y Chispuditos se unen por la nutrición



## Últimas noticias

## En San Martín Jilotepeque reinauguraron la biblioteca del BANGUAT





## Congreso juramenta a decanos de la UFM y UMG mientras se suspenden interpelaciones

Como se preveía, este jueves 25 de julio se efectuó la 5ª. sesión extraordinaria convocada en el Congreso de la República.

En el orden del día, se estipulaba la interpelación de dos ministros del Ejecutivo:

- Francisco Jiménez, ministro de Gobernación y
- Carlos Martínez, ministro de Relaciones Exteriores

Mediante una moción privilegiada presentada por la Junta Directiva, se modificó con 87 votos, el orden del día, permitiendo así, la juramentación de los decanos de las facultades de Derecho de las universidades Mariano Gálvez y Francisco Marroquín, Luis Antonio Ruano Castillo y Arturo Saravia Altolaguirre, respectivamente, integrantes de las comisiones de postulación para la elección de las Cortes.

Tras la juramentación, oficialmente se integran las Comisiones de Postulación, responsables del proceso para la elección de magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y magistrados de las Salas de Apelaciones y otros tribunales.

Al concluir el procedimiento, las postuladoras deben entregar al Congreso de la República, una nómina donde se incluye a todos los elegibles.

De las nóminas, serán los diputados en Pleno, quienes elijan a los magistrados de la CSJ y Apelaciones.

Para este viernes, 26 de julio, se prevé la primera reunión de las postuladoras.



Al momento de la moción privilegiada para las juramentaciones, se solicitó la revisión del quorum para continuar con las interpelaciones y bajo a 77 diputados en el Pleno.

Bajo esta premisa el presidente del Legislativo, Nery Ramos, suspendió la sesión extraordinaria por falta de quorum.

Por lo que las interpelaciones fueron suspendidas y deberán ser reprogramadas.

Ramos, indicó que tras suspender sesión por falta de quórum según señala la ley, se debe definir fecha y hora de interpelaciones tras dos sesiones consecutivas sin concretarse, para dar paso a agenda legislativa a fin de no entraparla.

A las afueras del Congreso se hizo presente un grupo de personas, que emitían consignas de apoyo al Gobierno y contra los diputados.

Ahora dependerá de las nuevas fechas, para que sean interpelados los funcionarios, mientras la congresista, Sandra Jovel indicó que se continuará preparando para el interrogatorio.

## MAGA entregará alimentos en La Unión, Zacapa



El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) informó que iniciarán las entregas de alimentos por acciones en la Unión, Zacapa, luego de que el 24 de julio se hizo el traslado de las raciones a cinco salones comunales. Serán beneficiadas 6,208 familias que realizaron diferentes proyectos para el desarrollo.

Las raciones llegaron al Centro Parroquial, de la colonia Vista Hermosa Tait; salón comunal de la aldea Lampocoy; salón de la iglesia evangélica en la aldea Corozal Arriba; salón comunal de aldea Campanario Oratorio y salón comunal aldea Taguayni. Las entregas se harán de acuerdo con la programación del departamento de Alimentos por Acción (APA).

Estas familias participaron activamente en la ejecución de proyectos viables y sostenibles que generan desarrollo en sus comunidades, los cuales fueron presentados al Consejo Comunitario de Desarrollo Urbano y Rural (COCODE) de su municipio. Posteriormente, se integra el expediente que se presenta al Viceministerio de Seguridad Alimentaria y Nutricional (VISAN) para su evaluación. Los proyectos cumplieron con los requisitos para poder recibir los Alimentos por Acción.

Cabe resaltar que para que un proyecto sea elegible para APA, la comunidad debe cumplir con los siguientes criterios: la comunidad debe encontrarse en vulnerabilidad nutricional, corredor seco, ser parte de la iniciativa Intersectorial de Reducción de la Pobreza y malnutrición "Mano a Mano" y estar clasificado como inseguridad alimentaria.



## Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martin, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto "Ricky Martín Sinfónico". El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca.

Boletos disponibles a partir del 23 de septiembre en [primerafila.shop](http://primerafila.shop)

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradadas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



## Expomueble 2024 presenta la tendencia en para oficinas, hogares o jardines

Expomueble 2024 es la plataforma de diseño y decoración para todos los ambientes del hogar y oficina. Este evento es la primera feria de esta magnitud en Centroamérica y simboliza el esfuerzo de empresarios, diseñadores y productores que buscan elevar la calidad y alcance del Sector del Mueble en Guatemala.



“Expomueble nació, con el propósito de promover negocios en el mercado local. Actualmente, tenemos muchas historias de empresas que iniciaron con un stand de nueve metros cuadrados y, ahora, tienen áreas de exposición de hasta 90 metros cuadrados. Se ha convertido en el evento idóneo para hacer los lanzamientos de nuevas líneas de muebles y decoración. La oferta se ha expandido hasta incluir muebles y accesorios importados, así como un pabellón de proveeduría con maquinaria, herrajes y telas, entre otros insumos esenciales”, comentó Pablo Sánchez, presidente del Comité Organizador de Expomueble 2024.

Son nueve categorías, en las que 80 expositores presentan más de 200 nuevas líneas, todas ubicadas en un espacio de 4 mil metros cuadrados. Es así como, Expomueble 2024, presenta muebles, accesorios, complementos, camas, colchones, como también, productos para oficina, decoración y remodelación. Esta edición se realiza bajo el concepto InFluye, celebrando la influencia e impacto del diseño en la vida de los guatemaltecos.

“Para este 2024, se utiliza una paleta de colores, incluyendo: beige, marrón, terracota, verde oliva, azul marino, azul petróleo, rosa palo, verde menta, azul cielo, gris cálido, blanco roto, amarillo mostaza, coral y verde esmeralda. Expomueble 2024 está dirigido a todos los que quieran un nuevo estilo en sus ambientes de hogar y oficina. Está abierto, del 25 al 28 de julio, en Fórum Majadas”, aseguró Sánchez.

El Sector del Mueble de Guatemala y conciencia ambiental Guatemala ha logrado posicionarse como un exportador importante de productos de madera y muebles a nivel mundial. Ha sido un trabajo de más de 40 años, logrando poner puertas y ventanas (22%), tarimas (17%), muebles (13%), pisos (12%), madera aserrada (15%), trozas (8%), tableros (4%) y ataúdes (2%) en 37 mercados internacionales. Es importante resaltar que, a través de dicho esfuerzo, se han alcanzado ventas de US\$207 millones.



“Estamos posicionando a Guatemala como un referente mundial del Sector del Mueble, contribuyendo así, a la competitividad y sostenibilidad del país. En esta trayectoria, nuestro compromiso con hacer un uso responsable y eficiente de la madera ha sido determinante. La madera que utilizamos cuenta con la respectiva licencia de aprovechamiento, asegurando que, por cada árbol que se aprovecha, se siembran diez más”, indicó German Dicker, presidente de la Comisión de Muebles, Madera y sus Productos de AGEXPORT.

Expomueble 2024, un espacio seguro para disfrutar en familia. Esta nueva edición está diseñada para que sea una experiencia cómoda y en familia. Por tanto, se cuenta con cinco áreas para todos los gustos.

1. Área de exhibición: Una amplia selección de muebles para interior y exterior, incluyendo comedores, salas, dormitorios y oficinas. También, artículos de decoración para el hogar.

2. Área de proveeduría: Diseñada, específicamente, para fabricantes de muebles, maquinarias, textiles y otros insumos relevantes.

3. Área expopets: Productos y servicios diseñados para la comodidad y estilo de vida de las mascotas.

4. Conferencias gratuitas de decoración: Del 25 al 27 de julio, se imparten conferencias gratuitas dictadas por expertos del Sector de Muebles, Madera y sus Productos de Guatemala:

- Cinco puntos para decorar un ambiente como un profesional.
- ¿Decorando tu Airbnb?
- Transforma tus ideas en maquinaria.
- Consejos prácticos para iluminar tu hogar.
- Explorando el eclecticismo en el diseño de interiores.
- Diseño de interiores para todos.

El 27 de julio, está programada la Premiación del Concurso de Diseño del Mueble.

5. Área de amenidades: Espacio para niños y otro espacio de foodtrucks



## Guatemala sede de la II Cumbre Gastronómica Centroamericana

La Gremial Restaurantes de Guatemala presenta la II edición de la “Cumbre Gastronómica Centroamericana”, con el apoyo de Cámara de Comercio y sus patrocinadores. Este evento busca reunir a líderes de la industria para compartir conocimientos sobre la gestión, tecnología, innovación, liderazgo y tendencias en la operación de restaurantes y hoteles.

La cumbre será el martes 20 de agosto, de 8 a 17 horas, en el centro de exposiciones Grand Tikal Futura, ubicado en zona 11 de la Ciudad de Guatemala; está dirigido a dueños, gerentes, emprendedores, estudiantes y líderes de restaurantes y hoteles. Durante el evento los participantes tendrán acceso a: conferencias de expositores internacionales y nacionales, foro dinámico, conversatorio con expertos, espacios de networking, acceso a stands y alimentación durante el día del evento (coffee break y almuerzo). El precio de la entrada en pre venta para los agremiados es de Q790; para el público en general es de Q990; y el día del evento tendrá un valor de Q1,200. Para realizar la inscripción y compra de entradas debe completar el siguiente formulario aquí, o ingresar a [www.cumbregastronomica.com.gt](http://www.cumbregastronomica.com.gt)

Para Abraham Az, presidente de la Junta Directiva de la Gremial de Restaurantes, la gastronomía es un puente cultural que conecta sabores, tradiciones y corazones; así bien, detrás de cada platillo hay una gran estrategia que incluye tecnología, gestión, operación, liderazgo, actualización, entre otros aspectos fundamentales para el desarrollo y éxito del sector culinario. *“En esta II Cumbre Gastronómica en Guatemala, celebraremos la diversidad culinaria con la que cuenta el país, siendo una oportunidad única para aprender más del negocio del servicio y las nuevas tendencias en la operación de restaurantes y hoteles de la mano de referentes de la industria”*, puntualizó Az.



Durante la conferencia de prensa se destacó que, la cumbre se distingue de otros eventos de la industria por su enfoque en compartir innovaciones en servicio, tendencias tecnológicas y operación de restaurantes y hoteles. Los temas que se abordarán durante esta segunda edición incluyen: el enfoque gastronómico en el turismo, la posición de Guatemala en el 50 Best Restaurant, cómo transformar tu restaurante en una franquicia, el papel de los líderes coach en la gestión actual, el crecimiento y expansión empresarial, el poder de la narrativa en el marketing de restaurantes, y los potenciadores de modelos de negocios gastronómicos rentables.

**Agenda de la Cumbre Gastronómica: Conferencias con expertos de talla mundial:** durante la segunda edición se contará con 8 charlas con expertos, con el objetivo de compartir experiencias, buenas prácticas y recomendaciones para la industria.

### Los participantes serán:

- Harris Whitbeck– director del Instituto Guatemalteco de Turismo- INGUAT.
- Sergio Díaz – chef guatemalteco fundador de los restaurantes Sublime y Patio San Román.
- David Sikaffy – experto en Franquicias. Fundador de la Cámara de Comercio y Turismo hondureña - guatemalteca. Fundador de Las Cheritas y Donde el Gringo, franquicias muy exitosas actualmente.
- Abraham Az – presidente de la junta directiva de la Gremial de Restaurantes y actual gerente de operaciones de Grupo Palermo.
- Kenneth Müller – uno de los directores centroamericanos más importantes con dos películas distribuidas mundialmente en Netflix y un premio Netflix a mejor película mexicana en 2015.
- Diego Parra – creador colombiano de la metodología Masterrestaurant para crear y potenciar restaurantes y negocios gastronómicos.
- Claudia Peneleu – viceministra de Previsión Social y Empleo de Guatemala, quien ha ocupado varios cargos directivos en protección social.
- Julio Escobar – el visionario detrás de Casa Escobar. Con su formación en administración de empresas y una profunda pasión por la gastronomía, hoy cuenta con 8 restaurantes a nivel nacional.
- Pepe Quiroa – Arquitecto, fundador de El Viejo Café. Pasó de ser un pequeño emprendedor a un exitoso empresario con 4 restaurantes y varios kioscos, logrando diversificarse en distintas áreas de la gastronomía.

*“Esta II edición de la Cumbre Gastronómica no solo promete inspirar, sino también abrir puertas hacia nuevas colaboraciones y alianzas estratégicas. Como Gremial nos enorgullece continuar aportando conocimientos a nuestros agremiados, a la industria y a las miles de familias que dependen de nuestro gremio; y así, seguir contribuyendo al desarrollo del sector y la generación de empleos”* afirmó Abraham Az.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## En San Martín Jilotepeque reinauguraron la biblioteca del BANGUAT



En el municipio de San Martín Jilotepeque, se realizó el evento "Ciencia en Acción" organizado por la SENACYT y en el acto de reinauguración de la Biblioteca del Banco de Guatemala (BANGUAT), durante las actividades participó la vicepresidenta Karin Herrera.

En el marco de este evento, se anunció el próximo lanzamiento de los "Clubes de Ciencia", una iniciativa dirigida por la Vicepresidencia de la República y coordinada por la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología (SENACYT). Este proyecto tiene como objetivo promover la ciencia y la tecnología en todo el país, ofreciendo a jóvenes y niños oportunidades para explorar y aprender sobre estas disciplinas en un entorno enriquecedor.

La reinauguración de la biblioteca también fue un evento del Banco de Guatemala con el desarrollo educativo y cultural, y del esfuerzo conjunto con la SENACYT para transformar espacios públicos en centros de conocimiento. Además, los "Clubes de Ciencia" servirán como una plataforma para democratizar el acceso al conocimiento científico, alentando la participación activa de los jóvenes en actividades científicas y tecnológicas.



Herrera destacó la importancia de estas iniciativas para el desarrollo integral de Guatemala, subrayando el impacto positivo que tendrán en la educación y la formación de futuros científicos. También agradeció a todos los colaboradores y destacó la relevancia de contar con espacios dedicados a la educación y la ciencia en cada rincón del país.

Con esta reinauguración y el lanzamiento de los clubes, San Martín Jilotepeque da un paso hacia el fortalecimiento de la educación y el acceso a la ciencia, reafirmando el compromiso de las autoridades con el progreso y el bienestar de la comunidad. Las acciones efectuadas, impulsan también la lectura y la tecnología en los jóvenes.



## Feria del Agricultor visitará tres departamentos del interior del país

La Feria del Agricultor, una iniciativa desarrollada de forma interinstitucional para dinamizar la economía local de las y los productores agropecuarios, llevando productos del campo a precios favorables, ahora llega a los diferentes departamentos del país.

Suchitepéquez, Izabal y Alta Verapaz son los primeros en realizar esta actividad, que tiene como objetivo incentivar la economía del sector agropecuario, por medio de la integración de los productores y fortalecer sus capacidades comerciales con una visión de mercado.

**El programa es el siguiente:**

### Suchitepéquez

- Fecha: viernes 26 de julio de 2024
- Hora: 8:00 a.m. en adelante
- Lugar: Parque Central de Mazatenango

### Alta Verapaz

- Fecha: 26 de julio de 2024
- Hora: 8:00 a.m. en adelante

### Mercado La Canasta, Cobán

- Izabal
- Fecha: 26 de julio de 2024
- Hora: 8:00 a.m. en adelante
- Lugar: Polideportivo municipal, parque Reina Barrios, Puerto Barrios

Con estas actividades se busca generar beneficios tangibles para las comunidades, impulsando la economía local como la calidad de vida de las y los guatemaltecos, quienes tendrán una nueva opción para abastecerse de productos de calidad a precios razonables.



La Feria del Agricultor está prevista a realizarse en los 22 departamentos del país, entre julio y agosto del presente año, con la posibilidad de expandirse a diversos municipios, fortaleciendo la producción agropecuaria y su comercialización. En las redes sociales oficiales del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) se publicarán oportunamente las fechas de cuando se realizará.



## Guatemaltecos por la Nutrición y Chispuditos se unen por la nutrición

En un esfuerzo significativo por erradicar la desnutrición infantil en Guatemala, Castillo Hermanos y su programa de abordaje integral a la desnutrición, Guatemaltecos por la Nutrición, anunciaron una alianza con The Mathilde Institute y su suplemento alimenticio Chispuditos que está diseñado específicamente para abordar las deficiencias de micronutrientes en niños pequeños. La firma del convenio marca el inicio de una colaboración que promete avances importantes en la salud y nutrición de los niños en el país.

La desnutrición infantil en Guatemala es un problema complejo que requiere un enfoque integral. Por ello, esta alianza se centra en la implementación de diversas estrategias clave que aborden la educación nutricional, el acceso a alimentos nutritivos, la suplementación y fortificación de alimentos, los programas de salud y nutrición y, la participación comunitaria.

“Guatemaltecos por la Nutrición y Chispuditos creen firmemente que la implementación coordinada y sostenible de estas estrategias puede mejorar significativamente la calidad nutricional de los niños en el país, contribuyendo a su crecimiento saludable y desarrollo integral. Por otro lado, reconocen que una alimentación saludable es fundamental para el bienestar general y proporciona numerosos beneficios para la salud física, mental y emocional. Por estas razones, nos unimos para trabajar por el objetivo en común de erradicar la desnutrición en el país”, comentó José Silva, director ejecutivo de Guatemaltecos por la Nutrición.



La colaboración entre Guatemaltecos por la Nutrición y Chispuditos se basa en la necesidad compartida de combatir la desnutrición infantil en Guatemala. Chispuditos es un suplemento nutricional diseñado específicamente para abordar las deficiencias de micronutrientes en niños pequeños y que ahora formará parte de los ejes de trabajo de Guatemaltecos por la Nutrición.

A través de esta alianza, no solo distribuirán el suplemento nutricional Chispuditos, sino que también se enfocarán en educar y empoderar a las familias y líderes comunitarios. Al proporcionar la información y los

recursos necesarios, las comunidades podrán tomar decisiones informadas sobre su salud y nutrición, lo que fomentará prácticas alimenticias más saludables y sostenibles a largo plazo.

*“La alianza busca lograr una mejora significativa y sostenible en el estado nutricional de los niños guatemaltecos. Al implementar estrategias clave de manera coordinada y sostenible, establecemos una base sólida para el crecimiento saludable y el desarrollo integral de los niños”,* expresó Óscar Dussán, director ejecutivo de Chispuditos.

La alianza entre Guatemaltecos por la Nutrición y Chispuditos es un ejemplo de cómo la colaboración y la innovación pueden abordar desafíos complejos como la desnutrición infantil. Su enfoque integral y sostenible no solo tiene el potencial de transformar vidas hoy, sino también de establecer un futuro más saludable para las próximas generaciones en Guatemala.